

LCAR Niouzes

Ce bulletin est également consultable en version numérique sur le site de la mairie <https://www.la-chapelle-au-riboul.fr>
Pour recevoir ce bulletin par mail, pour déposer une annonce ou un article, contactez-nous à lcarniouzes@laposte.net ou laissez un message dans la boîte aux lettres de la mairie à l'attention de LCAR Niouzes.
(Règlement des petites annonces consultable sur <https://www.la-chapelle-au-riboul.fr/>)

Le mot du Maire

Nous vous souhaitons, l'ensemble du Conseil Municipal et moi-même, une excellente année 2022.

C'est avec regret que, cette année encore, nous ne pouvons nous réunir pour partager ensemble ce moment.

Nous avons donc décidé de réaliser une courte vidéo disponible sur le nouveau site internet de la commune : <https://www.la-chapelle-au-riboul.fr/>
J'y expose notre bilan 2021 et nos projets pour continuer à faire vivre notre commune. Si vous ne pouvez y accéder, un ordinateur est mis à votre disposition à la mairie et un agent vous aidera à la visionner.

En cette nouvelle année, continuons à construire ensemble ce village où il fait bon vivre.



Concours maisons illuminées

*Merci aux Chapellois d'avoir fait briller
les yeux de nos enfants*



Malgré un changement de dernière minute pour des raisons sanitaires, les parents ont répondu présents. Ils ont eux-mêmes fait le tour des illuminations pour que notre petit jury, composé de 12 enfants

de l'école, puisse choisir la maison chapelloise la mieux décorée à leur goût.

Les votes ont été très serrés et finalement, c'est la maison de Vanessa et Damien (sur la route de Jublains) qui remporte le concours !

Bravo à eux et encore merci à tous de nous faire rêver en cette période de fêtes !



Une commune fière de ses entreprises



Visite à l'entreprise Lambert n°5 au niveau national

En décembre, les élus de Mayenne Communauté et le Maire sont allés visiter les entreprises de la Chapelle-au-Riboul. C'était l'occasion de découvrir le classement de ces entreprises françaises chacune dans leur domaine. L'entreprise Bergue se classe 3ème parmi les fabricants de silos, tandis que les remorques Lambert sont à la 5ème place des immatriculations en France.



L'entreprise Bergue n°3 au niveau national

Le tweet de Jean-Pierre Le Scornet, président de la communauté de communes (14/12/21)

« Le Groupe JLC-Bergue fabricant de silos en acier ou polyester pour l'élevage, la société Lambert spécialisée elle, dans la fabrication de remorques agricoles : près d'une centaine d'emplois à elles deux, très belles entreprises installées à La Chapelle-au-Riboul, commune de 500 habitants ! L'occasion pour moi ce matin de belles rencontres avec les deux dirigeants, en présence du maire Jérôme Harault et de Pierrick Tranchevent. Des échanges nourris toute la matinée pour bien mesurer les attentes fortes pour accompagner leur développement en matière de logement ou de mobilité. » #territoired'industrie

-- Brèves --

Animation jeux

Le samedi 22 janvier de 10h à 12h, une médiatrice du Grand Nord viendra présenter des jeux à la bibliothèque.



La vie au bord des rides : Concours Photo Départemental

Du 1^{er} décembre au 30 avril 2022, l'association JALMALV (jusqu'à la mort accompagner la vie) et LAVAL IMAGE proposent un concours photo ouvert à tous (jeunes, adultes, associations, institutions...). Le sujet : **un autre regard sur le grand âge.**

Formulaire et règlement disponibles sur : <http://urlr.me/qKjf1>



ETAT CIVIL

Naissances

- Emma Galland, née le 12 novembre 2021
 - Mahé Gondouin, né le 22 décembre 2021
- sont venus agrandir notre village. Bienvenue !

Décès

Mme Denise Rocton est décédée le 1^{er} novembre 2021. Sincères condoléances à toute sa famille.

PACS

Nicolas Ripault et Christelle Meunier se sont pacsés le 20 novembre 2021. Plein de bonheur à vous deux !





La municipalité souhaite mettre en place gratuitement des formations aux premiers secours pour la population en 2022.

L'idée de cette formation est d'assurer la transmission de l'alerte au service le plus adapté, de réaliser immédiatement les premiers gestes de secours face à une personne victime d'un malaise, à une personne inconsciente, un arrêt cardiaque, un traumatisme etc.

Cette formation (PSC 1) d'une durée de 7h pour des groupes de 10 personnes sera dispensée dans la commune par un organisme agréé (Pompiers, sécurité civile...).

Afin de nous permettre d'évaluer les besoins, signalez-vous en mairie si vous êtes intéressé.

Un tiers-lieu à La Chapelle-au-Riboul ? 6 questions pour mieux comprendre

FAMILY-CINEMA



Qu'est-ce qu'est qu'ça ?

Les tiers-lieux sont les nouveaux lieux du lien social, de l'émancipation et des initiatives collectives. Ils permettent les rencontres informelles, les interactions sociales, favorisent la créativité et les projets collectifs.

Actuellement plusieurs sont en création en Mayenne (Montreuil Poulay, Ernée ...), un existe depuis des années : Le 2-4 à Pré-en-Pail.

A quoi ça sert ?

Partout où des tiers lieux se créent une nouvelle économie jaillit. Ils sont un gage d'attractivité pour un village, attirent des familles pour s'installer.



Qu'est-ce qu'on en ferait chez nous ?

Ce que les gens voudront en faire...

Des exemples ? Un espace de travail partagé, un jardin intergénérationnel, une salle d'activités pour le théâtre, le cinéma, les associations, un café concert associatif, un lieu pour les jeunes, pour nos aînés...



Ça va coûter cher !

Actuellement et jusqu'en 2022 l'achat, l'investissement et le fonctionnement sont financés à plus de 80 %. Des emplois sur 3 ans peuvent en découler si on monte les dossiers intelligemment.



Mais où donc ?

La proposition est faite d'imaginer ce que pourrait devenir le Family Cinéma.

Parce qu'il y a de l'espace, un jardin, une salle, une petite maison, parce qu'il fait partie de l'histoire de notre village.



Quand est-ce qu'on en cause ?

Si tu as une âme de bricoleur, des envies ou des neurones à partager

**rendez-vous le
Dimanche 27
février à 10h au
Family Cinéma.**



4 INFOS Mairie



Mobilité

Soutien à l'achat de vélos électriques

Si vous envisagez l'acquisition d'un vélo à assistance électrique, Mayenne Communauté peut vous apporter une aide financière (notamment grâce aux cotisations de nos entreprises).

Pour tout renseignement concernant ce dispositif, vous pouvez vous adresser au Chargé de mobilité de Mayenne Communauté : tél. 02 43 30 21 53 ou mobilite@mayennecommunaute.fr

Par ailleurs, le règlement et le formulaire de demande sont disponibles à la mairie.

Recensement de la population

Le recensement de l'INSEE aura lieu **du jeudi 20 janvier au samedi 19 février**. Il sera effectué par **Nicole Lefoulon**, habitante de la commune, qui a déjà assuré cette fonction.

Elle passera à chaque domicile pour y déposer les instructions relatives à cette opération. Suite à son passage, le questionnaire devra être rempli prioritairement sur Internet par chaque foyer.

Mme Lefoulon se tiendra à la disposition des Chapellois pour les accompagner en cas de besoin.

Nicole Lefoulon
passera chez vous
et pourra vous
guider dans vos
démarches



Conseiller numérique

Favoriser des usages citoyens et critiques, soutenir les usages quotidiens du numérique et démarches administratives en ligne, voilà le rôle d'un conseiller numérique.

Afin de répondre à un besoin formulé par quelques habitants, la mairie a mis en place des ateliers numériques grâce à plusieurs bénévoles désireux de transmettre leur savoir. Plusieurs personnes ont pu en bénéficier.



Dorénavant, c'est un conseiller numérique, **Valentin Robin**, recruté par Mayenne Communauté qui pourra intervenir à la demande sur la commune, pour un atelier collectif ou une formation individuelle. Une Chapelloise a déjà fait appel à ses services.



Si vous êtes intéressés, faites-vous connaître au secrétariat de la mairie qui organisera le rendez-vous.



Une nouvelle micro-entreprise a vu le jour mi-janvier à La Chapelle, « Vaness' à dom ». De quoi s'agit-il ? A qui s'adresse-t-elle ? On vous dit tout.

Qui ne s'est jamais lamenté de voir une pile de linge à repasser qui attend qu'on lui prête un peu d'attention ou des vitres qui mériteraient de retrouver leur transparence d'antan ? Que vous soyez un actif débordé, un parent momentanément submergé, ou que malheureusement votre état de santé ne vous le permette pas, Vanessa Leboeuf Burçon deviendra votre alliée pour retrouver la maison propre et ordonnée dont vous rêvez tant !

Vanessa, pour les Chapellois qui ne te connaissent pas encore, peux-tu te présenter en quelques mots ?

J'ai grandi en HLM, à St Quentin, en Picardie, autant dire que c'était un peu « Koh Lanta » pour moi quand j'ai débarqué à La Chapelle, *au Bois* plus précisément ! Finalement, j'ai été bluffée par l'entraide et la solidarité qui règnent dans notre petit village, l'impression de faire partie d'une grande famille. Neuf ans plus tard, je peux affirmer que je ne changerais de vie pour rien au monde. Mon mari, mes 4 enfants, mes biquettes, mes cochons noirs, mes oies, mes canards, mes chats me comblent de bonheur. Dernièrement, j'ai pris de nouvelles fonctions au sein du village : je suis présidente de l'association des parents d'élèves depuis septembre. Je suis également secrétaire pour le comité des fêtes. Du haut de mes 37 ans, une chose est sûre, je veux vivre ma vie à 200 % !



Pourquoi te lances-tu dans cette nouvelle activité, quels services vas-tu proposer ?

J'étais serveuse dans un restaurant. J'aimais ce métier mais je cherchais à faire quelque chose qui me permette de passer plus de temps de qualité auprès de mes enfants et comme, depuis l'âge de 15 ans, j'adore faire le ménage (si, si, ça existe), je me suis dit : « allez, hop je me lance ! ». Je peux proposer un entretien régulier de votre maison : soin du linge, dépoussiérage des meubles, nettoyage des sols, comme du gros œuvre plus ponctuel : remise en ordre après de gros travaux ou une grosse fête, nettoyage en profondeur des volets, des placards... J'aime travailler avec mon propre matériel et mes produits que je connais bien mais je m'adapte aux clients dans ce domaine. Je peux également accompagner les personnes pour faire leurs courses ou l'élaboration des repas.

Un dernier mot ?

Si j'avais dû résumer cet article en une phrase, j'aurais dit : « **Un jour de congé par semaine, c'est peu, alors ne gaspillez plus votre temps, appelez-moi !** ».

- Tél. : 06.33.50.54.82
- Mail : dievmyne@gmail.com
- Facebook : Vanessa akeo



6 SUR LES BANCS de L'école

L'APE fête Noël !

Le 5 décembre dernier, de nombreuses familles et des villageois se sont réunis pour venir assister au Noël des enfants.

Ce fut une douce après-midi familiale, pleine de bonne humeur et de sourires masqués !



Avec brio les enfants ont présenté leurs chants de Noël préparés en classe avec leurs maîtresses pour le plus grand bonheur du public.



Merci à tous ceux qui ont commandé leur sapin ! Toutes nos actions participent au financement des projets pour les enfants durant l'année.



Les bricolages des enfants ont eu un franc succès : mangeoires pour oiseaux, kit riz au lait, kit cookie, suspensions de Noël version nature, jacinthes en pot et tant d'autres !

Avec le soutien de l'école, matinée créative pour préparer le marché !

Enfants, parents et grands-parents ont passé un moment de partage ! Bricolage avec thème Zéro déchet, utilisation de matériaux de récup !



Durant cet après-midi, une flèche en bois a été peinte avec les empreintes de mains des enfants. Elle sera accrochée près de la garderie courant janvier ! Bravo les Artistes !



Le père Noël est venu rendre visite aux enfants avec des gourmandises !

Un grand MERCI à toutes les personnes présentes, volontaires ayant donné de leurs temps, des idées, des sourires durant cette journée.

L'ensemble de l'APE vous souhaite une belle et heureuse année 2022.

Prochaine action
Carnaval au Village
Samedi 26 février

Petits facteurs de Noël

Correspondance entre la classe d'Angélique Hurault et des Chapellois



« Mission accomplie ! Plus d'une heure de marche. Les chaussures sont un peu crottées ! Deux lettres ont été données en mains propres. Les destinataires ont semblé touchés. »



« Les enfants ont été courageux, les lettres ont nécessité de nombreux brouillons et ont été refaites plusieurs fois également.

Et quel plaisir de découvrir les réponses parfois accompagnées de petits cadeaux à la rentrée ! »



Un film pour promouvoir notre village

La Chapelle-au-Riboul, un village dynamique et attractif !



C'est le message qu'ont souhaité passer l'équipe enseignante de l'école et tous les élèves. Et pour cela, ils ont fait preuve de créativité.

Chaque enfant s'est glissé dans la peau d'un adulte, acteur de notre belle commune : artisans, commerçants, agriculteurs, membres d'associations...

Un vrai plaisir pour tous les acteurs de cette production : les enfants qui se sont bien amusés à tourner toutes ces images, les maîtresses derrière la caméra, et l'étudiant en cinéma qui a fait le montage !

A vous de découvrir maintenant ce film bientôt disponible sur le site de la mairie et sur YouTube.

8 Retour en images

Cérémonie du 11 novembre : élèves, collégiens et habitants réunis autour de l'AFN



Le dépôt de gerbe par M. Claude Bruneau, Président des AFN accompagné des cadets cadettes du collège de Bais



Les Chapellois étaient également présents



La lecture des noms des soldats morts pour la France par la classe de cycle 3 de l'école communale.



David Jardin joue la Marseillaise au cor de chasse

Une quarantaine de personnes étaient présentes : le maire et quelques membres du conseil municipal, les représentants des AFN et leur Président, la classe de cycle 3, les cadets du collège de Bais et un groupe de Chapellois.

Un vin d'honneur a ensuite été servi chez Christelle et Nico, suivi d'un repas convivial.



Lecture du texte gouvernemental par le maire

10 Retour en images

La Ribouldingue : une édition réussie

450 festivaliers et 2 tonnes de denrées récoltées



Kali Sound System



Repas de Noël à la Cantine

Improvisation d'un repas partagé avec les enfants de l'école, l'équipe pédagogique et les agents communaux..

Un nouveau site

www.la-chapelle-au-riboul.fr



LA CHAPELLE AU RIBOUL
D'UN SIMPLE CLIC !



Découvrir
la commune



S'installer
sur la commune

AG Compagnie Oh !

Retour sur l'année 2020 et les dernières Contrées



Merry Christmas

Si le Noël typiquement anglais n'a pu avoir lieu, Caroline et Jerry sont allés chanter aux portes de leurs voisins et leur ont apporté des Mince pies !

Atelier Art floral

Des décorations réussies pour l'atelier organisé par le club Saint Yves





Des livres et vous...

Rencontre avec les jeunes lecteurs de BD

Les élèves de cycle 3 connaissent leurs classiques. A la question « *quelles bandes dessinées aimez-vous ?* », les réponses fusent : Astérix, Lucky Luke, Tintin, Gaston Lagaffe, pour les incontournables depuis plusieurs générations. Mais aussi Adèle, Titeuf, les Sisters, les Enfants de la Résistance, les Lapins crétiens.

Cette année, Clara a participé au Prix Bulle'Gomme qui récompense un auteur de BD parmi 10 albums récents présentés à la bibliothèque. Elle a particulièrement apprécié "Le renard de Morlange", "Le mystère Hortensia", "La faim de louve", "Elise" et "Billy Symphony". La BD gagnante sera connue en mars. Peut-être fera-t-elle partie des choix de Clara...

Lire et faire lire



Lire et faire lire est un programme porté par une association nationale. Son objectif éducatif et culturel, favorise l'échange intergénérationnel par la rencontre entre les enfants et les retraités ou personnes sans activité professionnelle à partir de 50 ans. Ils offrent un peu de leur temps libre aux jeunes élèves pour stimuler leur goût de la lecture. Leur engagement doit être validé par l'antenne locale de Lire et faire lire.

Cette action a été lancée fin 1999 à l'initiative de l'écrivain Alexandre Jardin et mise en place en 2003 sur la commune par l'ancien maire Michel Burson, d'abord à la bibliothèque installée à la Maison Perrine pour les CM1/CM2 puis à l'école pour les enfants de maternelle. Il a été accompagné dans cette action par M. Houdou, directeur de l'école.

Un certain nombre de bénévoles du village se sont succédés, notamment Marie Bichet, Bernadette Baudouin, Marie-Jo Bruneau, Gisèle Veillard, Hélène Jourdan, Josette Sellier, Martine Gouvernet, Yolande Adam et Bernadette Burson, ces deux dernières poursuivant toujours leurs interventions à l'école une fois par semaine. La mère de l'institutrice Céline Chapon s'est jointe à elles pendant une année. Qu'elles en soient toutes remerciées...

Petite annonce



Je m'appelle Angèle, actuellement en terminale générale, âgée de 17 ans, je vous propose de garder vos enfants le week-end et/ou durant les vacances scolaires. A la fois sérieuse et organisée, je suis capable d'assurer l'aide aux devoirs, le bain et la préparation des repas. Je propose aux enfants des activités manuelles et des jeux libres. Je possède la première partie du Brevet d'Aptitudes aux Fonctions d'Animateur (BAFA) et le complète en faisant mon stage pratique, durant les vacances de Noël et de février, dans un centre de loisirs, ainsi qu'une formation aux premiers secours, ce qui me permet d'agir vite en cas de petit bobo. Pour plus de renseignements, contactez-moi par téléphone au : 07 86 65 19 91



Bonjour,
Vous avez un
nouveau
message de :
« Atelier Bricolage »



*L'atelier bricolage déménage !
À partir du samedi 22 janvier
retrouvez - nous à la Chesnaie.*

Date des prochaines séances :

- 22 janvier
- 5 février
- 26 février
- 12 mars
- 26 mars
- 9 avril
- 16 avril

*Les horaires ne changent pas :
14h/16h
À bientôt*

12 PARENTHÈSES CHAPELLOISES

Le Zoio du mois : LES GRIVES

La Grive draine (1), la Grive musicienne (2), la Grive mauvis (3) et la Grive litorne (4).

C'est la saison pour observer ces 4 espèces dans vos jardins, vergers et champs alentours. Mais comment les différencier ?

3 CRITÈRES

• Par la taille

Deux d'entre elles sont petites, la mauvis et la musicienne, la litorne est de taille moyenne, quant à la draine il s'agit d'une grande grive.

• Par le plumage

- *Grive draine* : A des taches rondes et noires sur le ventre qui est blanc.
- *Grive musicienne* : Les taches sont comme de petits coups de pinceau sur un fond blanc légèrement ocré à la poitrine.
- *Grive mauvis* : Elle a une raie blanche au-dessus de l'œil et une autre sous la joue ; les flancs et dessous des ailes sont de couleur rouille, les dessins du devant ce sont plutôt des rayures.
- *Grive litorne* : La tête et la nuque sont grises, dessous densément tacheté, poitrine roussâtre, épaules gris-roux, dos gris bleuté.

• Par le comportement

En hiver les litornes, mauvis et draines sont en bandes plus ou moins bruyantes et farouches. Elles s'alimentent dans les buissons à la recherche de baies ou bien au sol. La musicienne est plus solitaire, discrète et se déplace assez peu. Vous avez tout pour les reconnaître maintenant !

Alors... Bonne obs' !

NB : Robin a un site perso qu'il met à jour régulièrement : www.journalnaturaliste.blog.free.fr

Textes et photos : Robin & Julien Souriou



Causement et langage de t'ché nous

Bonne eunnée !



SALON ESPRIT COIFFURE

PORTES OUVERTES

SAMEDI 22 JANVIER

Venez découvrir le nouveau soin naturel bronzant. Catherine vous attend !



Le Schmilblick chapellois

Drôle de « couteau suisse » trouvé dans le fond d'un tiroir chapellois. Savez-vous ce que c'est ?

Dans le dernier numéro, il s'agissait du petit protégé en bois de Thierry Beunaiche, qui scie infatigablement grâce au vent !

